

# あおぎり

## 発掘体験学習をしました

8月27日(月)、29日(火)の2日間で、3年生、4年生、5年生が、発掘体験学習を行いました。

校庭南側の宅地造成地で、市教育委員会学習生涯係が発掘調査を行っていました。子どもたちに体験をさせたいということをお願いをしたところ、快諾をいただき、希望するクラスで行いました。

今から1000年ほど前(奈良～平安時代)の遺跡だそうです。炎天下でしたが、学芸員の方から指導を受けながら、慎重に掘り進めました。ある子が土器のかげらを見つけると、他の子どもの目の色が変わり、「自分も見つきたい」という思いから、さらに発掘に夢中になっていく姿が見られました。太古の土に思いを馳せることができる貴重な体験の場となりました。



## 第2回避難訓練を実施

8月28日(火)に実施しました。

「地震後に、火災発生」との想定のもとに訓練を行いました。

「お(押さない)・は(走らない)・し(しゃべらない)・も(もどらない)」を守って、速やかに避難ができました。

消防署の方からは、「3分20秒、非常に早く避難できました。実際に、今日のような時間でできるかは別です。ガラスが割れる、火災が発生する等で、思うように避難ができない子と予想されます。いろいろな想定ができます。学校、外、家にいる時に起こります。起こるであろう災害に対してどうしたらいいか、お家の人と話してみてください。この後、煙体験をしてもらいます。火災で怖いのは煙です。煙による一酸化炭素中毒で亡くなる人が多いです。低い姿勢で、ハンカチをあてて避難するようにしましょう。」と、お話をいただきました。

学校長からは、次のような内容の話をいたしました。

「皆さん、あわてず、ゆっくりと、落ち着いて避難できましたか。校長先生が見ている、とてもよくできたと思います。

さて、地震はとても怖いです。今年の3月11日に東北大地震がおき、大きな被害





煙体験する子どもたち

がありました。地震そのものによることはもちろんですが、地震によって起きた津波と火災が大きな被害をもたらしました。

森上小学校は、地震が起きてもつぶれることはありません。地震で気をつけなくてはいけないことは、地震によって起きる火事です。火を使っていた時の火災、漏電による火災が起きた時、どのように避難するか。それは、今行った避難の仕方、命を守ることができます。落ち着いて、正しい判断の下、素早く避難することが大切です。」

避難訓練に続き、煙体験をしました。無害な煙の中を、歩きました。子どもたちからは、「煙がすごい」「怖かった」「前が見えない」などの声が聞かれました。この体験を、いざという時に生かしてほしいと思います。

## PTA 作業ありがとうございました

9月2日(日)のPTA作業へ、役員、委員、6学年児童・保護者の皆様にご参加をいただき、ありがとうございました。

校庭・校舎の周りの草刈り、ウサギ小屋の整備、テント張り、カーテンの洗濯と取り付け、トイレ清掃等をしていただきました。

おかげさまで、とても良い環境となりました。

## 森上魂を見せた!第71回運動会

第71回運動会が9月15日(土)行われました。お天気に恵まれ、暑い中での運動会でしたが、子どもたちは、最後まで精一杯に自分の演技をやりぬきました。どの学年の演技も素晴らしく、見ている人に感動を与えてくれました。

ご来賓・地域の皆様、保護者の皆様には、早朝よりご来場いただき子どもたちの演技や競技に温かいご声援をいただきありがとうございました。子どもたちは本番でいつも以上の力を発揮することができました。

おかげさまで、第71回運動会が、大成功の内に終わることができました。



初めての運動会 1年玉入れ



有終の美 6年組体操